
  
 
 
 
 

 
 

長かった２学期も今日で終了しました。２学期を振り返ってみると、自然教室・職業体験・修学旅行など

の学年行事が多かった１学期とは異なり、体育祭、文化祭などの学校行事がたくさん行われた学期でした。

これらの行事と、部活動の新人大会や駅伝大会で、それぞれどこかで輝いた瞬間があったのではないでしょ

うか。 

３年生のみなさんは、体育祭のダンスや文化祭の日永 YOSAKOI つんつく踊り、文化祭での合唱など、

さすが３年生という素晴らしいパフォーマンスを１・２年生に見せてくれました。南中のよき伝統のバトン

をつないでくれたことにうれしく思います。また、授業に臨む姿勢も１学期から大きく変わってきたように

思います。ついに進路決定の時期となりましたが、最後まであきらめずに「あしたはもっとたかく」を合言

葉に力を高めていってほしいと思います。 

２年生のみなさんは４月に比べると、３年生が抜けた部活動で主となって活動を始めたこともあり、頼も

しさを感じる場面が増えたと思います。新人大会では、最後まであきらめない姿勢で粘り強く戦っていまし

た。学習面でも落ち着いて取り組めるようになってきたのではないでしょうか。冬休みが明けた３学期はい

よいよ３年生に向けた準備期間です。１日１日を大切に過ごしてほしいと思います。 

１年生のみなさんは、中学生になって９か月が過ぎ、中学校生活や学習、部活動にも慣れてきた頃だと思

います。２学期の行事等で２年生、３年生の発表や取り組みを見て「すごいなぁ」「ああなりたいなぁ」と

感じたのではないでしょうか。来年４月には新１年生が入ってきます。３学期は新入生から憧れを持たれる

ような２年生に向けての準備期間にしてください。 

１１月１４日（木）の５，６限目 学校三師（学校医、学校歯科医、学校

薬剤師）と担当栄養教諭の皆さまをお迎えし、令和６年度の健康集会を開催

しました。今年度のテーマは「歯と歯ぐきの健康について」です。まず、保

体委員会より、南中生徒のみなさんの歯と歯ぐきの状況などのデータを示し

ながら発表がありました。保健委員からの発表に続き、学校歯科医の鍋島先

生より、より具体的に歯と歯ぐきの大切さや歯の正しい磨き方など動画を混

じえながらわかりやすく説明していただきました。 

食べるということは、生きていく上で栄養を摂取するだけでなく、大き

な楽しみであり喜びでもあります。いつまでも自分の歯でかみしめながら

食事をしたいものですね。 

健康集会の後、学校三師の先生（学校医、学校歯科医、学校薬剤師）と

栄養教諭、PTA から２名、学校からは管理

職と養護教諭他、学校保健担当数名に参加

していただき、学校保健委員会が開催され

ました。引き続き、歯と歯ぐきの健康につい

て、参加者のみなさんからいくつか質問をいただき、学校歯科医の鍋島先生

がさらに詳しく解説され、貴重な時間となりました。学校三師の皆さまをは

じめ、ＰＴＡ代表の皆さま、お忙しい中ありがとうございました。 



 

 先日は大変お忙しい中、三者懇談会にお越しいただきありがとうございました。 

 ３年生は県立高校前期選抜や私立高校等の受検（験）校の決定や、今後の進路相談を含めた懇談会になっ

たかと思います。限られた時間の中では十分な相談ができなかったご家庭もあると思いますので、今後、何

かご不明な点が出てきましたら、気軽に担任までお問い合わせください。 

 また、１・２年生については、２学期の成績、授業での様子、部活動での様子等をお伝えさせていただい

たかと思います。明日から始まる冬休みと３学期は、４月に迎える２年生、３年生に向けての現学年の学習

の振り返りや、準備期間として有効に過ごしてほしいと思います。 

１２月９日（月）に四日市南警察署の交通第一課から交通安全推進モデル

校の指定を受けました。期間は来年７月までの半年間になります。本校校区

は交通量が多く、狭い道路が多いので、これまで以上に交通安全に対して高

い意識を持つきっかけにしたいと思います。 

年末・年始はこの地域を走り慣れていない自動車も行き来します。出かけ

る際には交通安全に十分注意してください。 

今年１１月から道路交通法の改正により、自転車の「ながら運転」などの罰則が強化されました。また、

自転車が加害となる事故も増えています。先日産経新聞の報道で、１０歳の小学生が乗る自転車と、自動車

の交差点での出会いがしらの事故で、過失割合が自転車側に１００％という判決が下されました。 

この事故は、自動車側が青信号で、しかも減速し徐行していたところに、自転車が赤信号を無視して飛び

出してきたというもので、自動車側に過失が０という判断がされました。小学生の保護者は判決を不服とし

て大阪地裁に控訴しましたが、控訴審でも小学生側の過失が１００％という判決になり、上告しているそう

です。 

また、１２月に入って高校生の乗る自転車が歩道を走っていて、歩いていた高齢者に衝突し、高齢者が亡

くなるといった痛ましい事故も起きています。 

今や自転車は交通弱者ではなく、車両として自動車とほぼ同等に扱われるようになりつつあります。対自

動車の事故は無条件に自動車側の過失になるわけではなく、前者の事故のような信号無視はもちろん、一時

停止違反も自転車側の責任を問われる可能性が高くなってきたことを示しています。これが自転車対歩行

者ならばなおさらです。自転車に乗るからには、自動車と同じく大きな責任が伴うことをご家庭でも十分話

し合ってください。 

 

 本校では、教育活動をより良いものにするために、毎年学校アンケートを実施しています。今年も１２月

に入り生徒のみなさんに対して、三者懇談会時に保護者のみなさまにアンケートへのご協力をいただきま

した。 

 アンケート結果につきましては、「学校運営協議会」の委員の皆様からもご意見をいただき、令和７年度

の南中学校の取り組みの参考とさせていただきます。 

 今後とも本校の教育に対して、ご理解・ご協力を賜りますよう、よろしくお願いします。 

 

 今年度は１２月２８日（土）～１月４日（土）の期間を閉校日及び年末・年始休業とさせていただきます。

１月５日も日曜日であるため、実質１月５日（日）まで学校の電話はオートメッセージとなりますのでご理

解ください。それでは、よいお年をお迎えください。 


